

Le Prix du Gouverneur général pour l'entraide



Louise Morissette

Québec (Québec)

Alors qu'elle travaillait pour la Commission des écoles catholiques de Québec dans les années 1980, Louise Morissette a compris l'importance de donner une bonne éducation aux jeunes enfants, en particulier ceux des familles défavorisées.



En 1988, M^{me} Morissette s'est jointe à la Fondation Georgette-Lavallée à Québec (maintenant appelée la Fondation Petits bonheurs d'école). Composée surtout d'enseignantes et d'anciennes élèves de l'École Marguerite-Bourgeois de Québec, la Fondation poursuivait un objectif important : aider les enfants des familles défavorisées à avoir accès à une meilleure éducation. Mme Morissette est devenue membre du conseil d'administration de la Fondation en 1990 et présidente un an plus tard. Elle a occupé ce poste pendant neuf ans.

À titre de présidente, M^{me} Morissette a consacré un grand nombre d'heures à faire avancer la Fondation. Elle a recruté du personnel, assuré un financement de départ solide et pris part à des foires aux aubaines afin de recueillir des fonds pour la Fondation. Grâce à son travail acharné et à son dévouement, ainsi qu'à celui du personnel, la Fondation a rapidement pris de l'essor pour s'étendre au-delà de la Basse-Ville, à toutes les autres commissions scolaires de la région. Aujourd'hui, 23 ans plus tard, 100 écoles bénéficient de l'aide de la Fondation et près de 20 000 enfants ont pu développer les compétences nécessaires pour réaliser leurs rêves.

M^{me} Morissette a démontré de plusieurs manières son sens de la communauté. En 1994, elle a mis sur pied le Courrier des jeunes, un service de correspondance à l'intention des enfants. Elle a recruté les bénévoles qui répondent aux lettres des enfants et elle a écrit elle-même de nombreuses lettres. Le Courrier des jeunes atteint maintenant un millier d'enfants par année; il permet de briser la solitude d'un grand nombre d'entre eux et les aide à développer leurs compétences en écriture.

M^{me} Morissette s'est également tournée vers la philanthropie. Après avoir été membre de la chorale V'la l'Bon Vent pendant 20 ans, elle a invité d'anciens membres à se joindre au Chœur des Hivers, une chorale qui recueille des fonds, à l'occasion de Noël, pour des œuvres de bienfaisance. « Partout où elle est allée, Louise a démontré des qualités de chef qui inspirent tous ceux qui la connaissent », affirme Madeleine-Lyne Pigeon, qui a proposé la candidature de M^{me} Morissette au Prix pour l'entraide.

**« Partout où elle est allée,
Louise a démontré des qualités
de chef qui inspirent tous ceux qui
la connaissent. »**

Madeleine-Lyne Pigeon, qui a nommé M^{me} Morissette

Mais c'est pour le travail qu'elle a accompli pour les enfants que l'on se souviendra le plus d'elle. « Les nombreux enfants qu'elle a aidés seront mieux outillés pour faire face aux défis de la vie », souligne M^{me} Pigeon. « Comme bon nombre de femmes, Louise a travaillé dans l'ombre, mais avec ténacité, persévérance et efficacité, mettant sa créativité et son intelligence au service des enfants. »



Le Prix pour l'entraide a été remis à Louise Morissette le 17 avril 2012, à Rideau Hall.
Sgt Ronald Duchesne 2012 © Rideau Hall